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Ao som dos sinos, Ouro Preto celebra 
310 anos com resgaste da memória e 
convite para planejar o futuro

1111

PM Ambiental apreende 
pássaros silvestrespássaros silvestres

“Na mirada da história, Ouro 
Preto encontra o caminho que leva 
ao futuro”. Em poucas palavras, o 
prefeito Angelo Oswaldo resume a 
temática que conduz as comemora-
ções do 8 de julho. A data marca os 
310 anos de elevação dos arraiais 
mineradores à Vila Rica de Ouro 
Preto. Exposições, sinerata, mostra 
fotográfica e Inverno Literário são 
algumas das ações que mostram os 
ouro-pretanos em sintonia com o 
futuro, sem se esquecer do passa-
do.

Não por acaso, o tema conver-
sa diretamente com a Revisão do 
Plano Diretor do Município, em 
desenvolvimento pela administra-
ção municipal e que tem a comu-
nidade como ator principal. Nesse 
contexto de reflexão necessária ao 
desenvolvimento do Plano Diretor, 
a Prefeitura apresenta a mostra fo-
tográfica “Espelho da Memória”. 
Trata-se de uma exibição de fotos 
antigas da cidade, de autoria de 
Luiz Fontana, para trazer à tona as 
lembranças de paisagens e tradi-
ções da Cidade Patrimônio Mun-
dial, colocadas ao lado da Ouro 
Preto de agora, registrada pela câ-
mera da fotógrafa Ane Souz.  Rea-
lizada pela equipe da Prefeitura, 
a mostra tem parceria da Câmara 
Municipal, Universidade Federal 
de Ouro Preto e Ouro Preto Luz, 

além de contar com patrocínio da 
Hindalco Brasil.

Outra tradição resgatada em 
2021 é o toque dos Sinos das Igre-
jas da cidade, tradicional forma de 
comunicação e homenagem que 
foi registrada pelo Iphan como 
patrimônio cultural imaterial do 
Brasil em 2009. Neste ano, além 
de homenagear a cidade, os sinos 
também homenageiam os profis-
sionais de saúde, que arduamente 
trabalham no combate à pandemia 
da COVID-19.

Além disso, outras atividades 
como o Inverno Literário e a tra-
dicional missa em Ação de Graças 
que, que em razão da pandemia, 
contou com número de fiéis limi-
tados na Basílica da Pilar, mas foi 
transmitida ao vivo pelas redes so-
ciais da Prefeitura de Ouro Preto.

O Plano Diretor
Construído com ampla parti-

cipação popular, o Plano Diretor 
propicia o desenvolvimento do mu-
nicípio no eixo sócio-econômico e 
físico, equilibrando interesses dos 
moradores e da iniciativa privada 
com direitos coletivos, como a pre-
servação do patrimônio cultural e 
ambiental. Em outras palavras, é 
uma ferramenta para organizar o 
crescimento e o funcionamento da 
cidade, definindo as diretrizes de 
uso e ocupação do solo.

Entenda como vai funcionar o Apoio 
Municipal Emergencial - AME Mariana

A Prefeitura de Mariana, por meio 
das Secretarias de Desenvolvimento 
Social e Cidadania e Desenvolvimento 
Econômico, lançou o Apoio Municipal 
Emergencial de Mariana - AME Maria-
na. O programa irá fornecer um auxílio 
emergencial às famílias em vulnerabi-
lidade social do município. Durante o 
período de três meses, os beneficiários 
receberão um auxílio no valor de R$ 
750, em três parcelas de R$ 250.

Podem receber o benefício tem-
porário todos os cidadãos marianenses 
inscritos no Programa Bolsa Família 
do Governo Federal, desde que cons-
tem na relação da folha de pagamentos 
dos beneficiários de abril de 2021. O 
auxílio será concedido apenas para um 
responsável pela família. A escala de 
pagamentos será a mesma do Programa 
Bolsa Família.

O pagamento será realizado para as 
famílias beneficiárias que irão receber o 
auxílio através de um cartão magnético, 
que será utilizado para compras nos co-
mércios autorizados pela empresa res-
ponsável pela confecção dos cartões. 
Uma lista será divulgada por meio dos 
canais oficiais da Prefeitura de Mariana 

com os nomes das pessoas que terão 
direito ao recebimento.

A empresa responsável pela con-
fecção dos cartões realizará a organi-
zação da entrega. Salientamos que so-
mente um responsável familiar estará 
autorizado a retirar o cartão.

Ressaltamos que, a empresa res-
ponsável pela emissão dos cartões vai 

instruir todos os beneficiários sobre a 
utilização correta e informará também 
sobre a rede de comércios habilitadas 
para aceitar as compras que serão rea-
lizadas.Os pagamentos só começarão 
a ser realizados após o credenciamento 
dos comércios da cidade e a confecção 
dos cartões pela empresa que ganhar a 
licitação.

Galeria 
dos Ex-
Prefeitos 
reinaugu-
rada em 
Mariana

Embaixador americano 
em Ouro Pretoem Ouro Preto
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco LXIII mesmo barco LXIII 

Boa parte do mês de junho, no Brasil, foi marcada por uma 
caçada, que seria triste e criminosa, se voltada para qualquer 
animal com fins de aprisioná-lo ou abatê-lo, mas foi infinitamen-
te mais triste por se tratar de um ser humano, porém necessá-
ria por se tratar de um criminoso, que devia contas à Justiça. 
Lamentavelmente, a empreitada não teve o fim que se espera-
va, mas não é do resultado que vamos tratar, pois somente os 
que vivenciaram a “aventura” sabem o que é enfrentar o perigo, 
sob pressões de todos os tipos, incluindo-se a angústia e o me-
do da população residente na zona do perigo. 

Vamos considerar o caso sob dois aspectos e emitir opi-
nião, sem nenhuma pretensão de prevalência sobre qualquer 
outra, mesmo porque se sabe haver profissionais com conhe-
cimentos e larga experiência, que podem dizer muito mais que 
um leigo sobre o assunto. 

Com base em diversos crimes praticados, incluindo-se um 
quádruplo assassinato no Distrito Federal, a mídia classificou 
o criminoso “serial killer” que, em bom Português quer dizer 
“assassino em série”, mas já adotada a expressão inglesa por 
idiomas diversos, o que agrada em cheio o gosto tupiniquim por 
destroncar a língua com vocábulos alienígenas. No caso do Lá-
zaro, a adoção da expressão parece confirmar essa estranha 
obsessão brasileira por palavras do idioma inglês, misturadas 
ao Português, porque, na verdade, nada há em sua vida crimi-
nosa que configure assassinatos em série. Assassinatos em 
série ou “serial killer” (tão consagrada que nem o computador 
a sublinha com a minhoquinha vermelha, destinada a palavras 
desconhecidas) são caracterizados por uma sucessão de ho-
micídios, que se assemelham por alguns detalhes; podem ter 
pontos predeterminados na linha do tempo, o que muitas vezes 
possibilita à polícia saber quando vão ocorrer os crimes; muitas 
vezes, também, o criminoso se dá ao atrevimento de avisar à 
polícia como e onde será executado o crime seguinte; geral-
mente, as vítimas são escolhidas de acordo com perfil prede-
terminado. Os crimes se estendem por longo período, durante 
o qual equipe de policiais dos mais competentes se desdobra 
nos estudos dos fatos, para identificar e prender o criminoso. 
Por aí se vê que o “serial killer” é pessoa de inteligência acima 
da média, o que não é o caso do Lázaro, que demonstrou, sim, 
ser bom e habilidoso mateiro, mas cometeu todos os crimes a 
descoberto, nada de mistério e sem sequência. Por que então 
“serial killer”? Além da habilidade em sobreviver no mato, o que 
mais o ajudou a fugir e se esconder por vinte dias, foi o fato de a 
polícia não estar preparada para esse tipo de caçada. A polícia 
está treinada para pegar bandido no asfalto, onde ele circula, 
não na selva! 

O segundo aspecto a se considerar é a posição dele, vista 
por alguns em relação à sociedade. De acordo com o pensa-
mento dessa corrente, o Lázaro já seria quase um santo, pois 
seria vítima da sociedade, que não lhe teria reconhecido a dig-
nidade de um ser humano. Era um coitadinho ao qual teria sido 
negado espaço na sociedade! Mas, o engraçado é que ele fez 
vítimas inocentes e ninguém se preocupou em defende-las, 
ainda que em suas memórias, também como seres humanos! 
Verdade que todos somos algo do que é a sociedade como um 
todo, mas, em razão do livre arbítrio, ninguém está obrigado 
a ser ou fazer o que vê ou o que ouve. Todos são livres para 
escolher entre o certo e o errado, ficando de fora apenas os 
portadores de desajustes psicossociais, incapazes do discerni-
mento; e era isso que se necessitava saber quanto ao Lázaro. 

Os que debitam todas as desgraças e tragédias à socieda-
de fingem não fazer parte dela! É o cúmulo da hipocrisia! Mas, 
o mais curioso é que a sociedade somente é culpada quando a 
vida do indivíduo “dá errado”, porque quando “dá certo”, ainda 
que para o mal, como a corrupção, por exemplo, é porque o 
cara é inteligente, tem méritos próprios, soube batalhar para 
alcançar o que é, o que fez e o que tem. Ninguém se lembra da 
participação da sociedade, mínima que seja, porque ninguém 
é ou faz nada sozinho!

Gerdau amplia vagas para 
programa de inclusão de pessoas 
com deficiência no estado

O brilho nos olhos dos 20 alu-
nos selecionados pela Gerdau para 
integrar a primeira turma de 2021 do 
Programa Pertencer, em Ouro Bran-
co, não deixa dúvidas de que esta é 
uma oportunidade que pode fazer a 
diferença em sua trajetória. Eles são 
os primeiros a ocuparem parte das 
100 vagas destinadas pela empre-
sa, neste ano, dentro do projeto de 
formação industrial de Pessoas com 
Deficiência (PCDs).

O projeto de formação industrial 
tem duração de 10 meses, para cada 
turma, incluindo parte teórica, no 
ambiente virtual, e a prática, na uni-
dade de Ouro Branco. Após esse pe-
ríodo há possibilidade de efetivação 
de 100% dos candidatos, a depender 
do desempenho alcançado.

O gerente geral da área de lami-
nação, Felipe Weidlich, vê a expe-
riência com pessoas com deficiência 
em suas equipes como muito positi-
va para todos. “Desde a entrada eles 

já mostram uma 
ótima entrega, 
mostrando que 
são tão ou mais 
competentes 
que os outros. 
São pessoas que 
tem uma carga 
extra de vonta-
de, histórico de 
superação e vi-
bram muito com 
as conquistas, 
além de agregar 
um novo olhar e 
ponto de vista sobre tarefas às vezes 
corriqueiras”.
Diversidade

Empoderar pessoas que irão 
moldar o futuro é uma das missões 
da Gerdau e a diversidade é tida na 
empresa como um dos principais pi-
lares na gestão de pessoas. De acor-
do com Graziella Maso, gerente da 
área de Pessoas na Gerdau, o progra-

Armazém Instagram

Adireção da Escola Estadual 
Nossa Senhora Auxiliadora, na 

pessoa da diretora Wanir Rocha e 
Wander Ferreira, agradece aos par-
ceiros pela colaboração na realização 
da 1ª Festa Junina online que ocorreu 
no dia 03/07, com participação de 
alunos e familiares. A festança contou 
com serviço de drive- thru para venda 
de guloseimas, imagens disponibili-
zadas durante a live e ainda dispo-
nível gravação no canal do youtube. 
Agradecimento especial ao e- aluno 
Thiago Bekrman que junto aos pro-
fessores executou os trabalhos de 
mídia. Na oportunidade comunicamos 
a formatura do PROERD no dia 10/07 
de 14 h às 16h, no formato drive- thru, 
adotando todas as medidas de segu-
rança com relação à covid-19, focan-
do sempre nas decisões seguras e 
responsáveis.

ma Pertencer vem se consolidando a 
cada ano como uma porta de entrada 
importante para esses profissionais 
no mercado de trabalho.

Data de inscrição: Até 11/07

Link para inscrição:
chances.com.br/carreiraielfiemg/

programa/pertencergerdau



O LIBERAL Ed.1445 - SExta-fEira, 9 dE julho/2021

www.jornaloliberal.net
3OURO PRETO

Museu das Reduções reabre em Cachoeira do Campo
Sherlley Lima

KARINA PERES 

Fechado para visitação desde 
2016, o Museu das Reduções, rea-
briu e conta com diversas novida-
des. Uma delas é a de que agora, ele 
faz parte de um complexo turístico, 
educativo e cultural, à margem da 
Rodovia dos Inconfidentes, em Ca-
choeira do Campo, distrito de Ouro 
Preto.

No mesmo local do acervo do 
Museu, os visitantes também vão 
encontrar um restaurante e lan-
chonete de qualidade, espaço para 
reuniões empresariais, playground, 
sanitários, WIFI, posto de combus-
tível, anfiteatro e belo paisagismo, 
tudo com fácil estacionamento. Se-
gundo o diretor do Museu, Carlos 
Alberto Xavier de Vilhena, essa 
novidade evitou que o Museu fosse 
embora de Ouro Preto e de que per-
desse o seu acervo. “Nós tínhamos 
como principal dificuldade, o com-
plicado acesso no interior do Distri-
to de Amarantina, sendo que essa 
foi a razão crucial para o fechamen-
to do Museu em 2016. Mas agora, 
contando com essa excelente in-
fraestrutura, seremos determinantes 
para o desenvolvimento do turismo 
na região de Cachoeira do Campo, 
que já conta com importantes atra-
tivos”, informou o diretor.

O Museu das Reduções conta 
com um acervo de 29 réplicas de 
edificações de todo o Brasil, co-
mo o Farol da Barra de Salvador, a 
Câmara Municipal de Mariana e a 
Igreja de São Francisco de Assis, de 

Ouro Preto. O diretor informou que 
o acervo do Museu é conhecido na-
cionalmente e já foi eleito uma das 
principais atrações do Brasil. “O 
Guia 4 Rodas elegeu o Museu das 
Reduções como a principal con-
tribuição artística no ano de 2006. 
São 29 reduções perfeitas, em es-
cala de 1:25, com incrível riqueza 
de detalhes e fidelidade ao modelo 
original. Além disso, o visitante 
passeia por 24 municípios de 15 
estados do Brasil, além de observar 
a evolução de nossa arquitetura em 
cinco séculos”, destacou Carlos.

O Museu também cumpre um 
papel social. Por meio de projetos 
pedagógicos, a instituição já aten-
deu mais de 5 mil alunos da rede 
pública de Ouro Preto, Mariana, 
Itabirito e outras regiões vizinhas. 
Agora, segundo Carlos, o Museu 
deseja expandir o projeto, atingin-
do mais cidades e mais alunos. “Já 
temos projeto aprovado nas leis de 
incentivo para dar continuidade às 
ações desenvolvidas com cerca de 
25 mil alunos de escolas públicas 
dos municípios de Congonhas, 
Conselheiro Lafaiete, Itabirito, No-
va Lima, Mariana, Ouro Branco, 
Ouro Preto e Ponte Nova. Além 
das ações educativas pretendemos 
também realizar eventos artísticos 
e culturais, no entorno do Museu, 
com atrações artísticas, brinquedos, 
pipoca, algodão doce para a crian-
çada, feiras de artesanato e gastro-
nomia, dentre outras”, afirmou o 
diretor.

Ele informou que as ações cita-

das serão realizadas após a pande-
mia, mas que o Museu está aberto 
para visitações. Carlos explicou que 
está sendo seguido um rigoroso pro-
tocolo de visitação, elaborado pelo 
ICOM (Conselho Internacional de 
Museus). Além disso, para evitar o 
manuseio de dinheiro, estão acei-
tando cartão, pix e compra online. 
O Museu abre às sextas, sábados, 
domingos e feriados, das 9h às 16h. 
Porém, no mês de julho, a partir do 
dia 8, o Museu estará aberto todos os 
dias, também das 9h às 16h. E nesta 
sexta, 09/07, haverá uma visita do 
prefeito Angelo Oswaldo, marcando 
o momento de reabertura do museu 
para toda comunidade.

Durante a 49ª Reunião Ordinária de 2021, realizada nesta quinta-feira (01), foi aprovado 
em única discussão e redação final o Projeto de Lei Nº 327/2021, de autoria do Poder Execu-
tivo, que estabelece as diretrizes para elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentária (LDO) 
para o exercício financeiro de 2022.

O conteúdo básico da Lei de Diretrizes Orçamentárias abrange a orientação da elabora-
ção do orçamento, a autorização para concessão ou aumento de remuneração, a criação de 
cargos, empregos e funções ou alteração de estrutura de carreira, bem como a admissão e 
contratação de pessoal. Também é de competência da Lei a definição da reserva de contin-
gência com base em um percentual a ser aplicado sobre a receita líquida, sendo a reserva 
de contingência uma espécie de poupança destinada a cobrir despesas que poderão ou não 
ocorrer, em virtude de condições imprevistas ou inesperadas.

A LDO possui dois anexos principais. Um deles é o anexo de metas fiscais, no qual 
fica definido a previsão da Prefeitura sobre a arrecadação das receitas e também fixa as 
despesas, de acordo com estas, de modo que haja um  equilíbrio fiscal entre as receitas e 
despesas. O outro anexo em questão diz respeito aos riscos fiscais, que são os recursos 
de risco imprevistos.

Com a aprovação do Projeto, será possível elaborar as diretrizes para a confecção da Lei 
Orçamentária Anual (LOA) para o ano de 2022, uma vez que a LDO é um instrumento que 
define prioridades, juntamente com o Plano Plurianual.

Câmara aprova LDO para o ano 2022
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Embaixador dos Estados Unidos 
no Brasil visita Ouro Preto

Prefeitura mantém suspensão das aulas em Ouro Preto

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

KARINA PERES 

Em visita a Ouro Preto, 
o embaixador dos Estados 
Unidos no Brasil, Todd 
Chapman, concedeu uma 
coletiva de imprensa na 
tarde desta segunda-feira 
(05). Ele falou sobre os 
potenciais econômicos do 
município e os planos de 
fomento do ensino de in-
glês na rede pública da ci-
dade. Ao lado do prefeito 
Angelo Oswaldo e da vi-
ce-prefeita Regina Braga, 
o embaixador se mostrou 
encantado por Ouro Preto.

Segundo Todd, a em-
baixada americana vê a 
mineração, a tecnologia e 
o turismo como as principais potências econômicas do mu-
nicípio. “Nós enxergamos como potencial econômico toda 
área de mineração e sempre o turismo, porque é a grande 
vantagem que vocês têm aqui. Mas a embaixada também 
tem planos para apoiar a tecnologia, por meio dos empreen-
dedores, principalmente as mulheres. Temos vários progra-
mas e também trabalhamos com empresas americanas que 
atuam no Brasil. Os Estados Unidos investem 745 bilhões 
no país, temos uma relação econômica muito forte, por isso, 
se uma empresa tecnológica aqui de Ouro Preto, que tenha 
boas ideias e queira expandir, é possível que tenha interesse 
de alguma empresa americana”, explicou o embaixador.

Outro ponto citado por Todd e reforçado por Angelo 
Oswaldo foi a questão do fomento do ensino do inglês nas 
escolas de Ouro Preto. Segundo o prefeito, a ideia é investir 
nos professores com a ajuda da embaixada americana. “A 
embaixada já dispõe de programas para o incremento do en-
sino da língua inglesa. Ela não vai levar a aula de inglês nas 
escolas, mas vai levar programas de aperfeiçoamento do seu 
ensino. Atuando com os professores, porque eles se aprimo-
rando nas técnicas de ensino da língua, vão fazer com que 

ocorra um aprendizado mais amplo. Eu já fiz isso no meu úl-
timo governo, nós fizemos com o Reino Unido, um profes-
sor nosso foi a Londres e ficou um mês como prêmio de ter 
se destacado no curso de aperfeiçoamento do magistério de 
inglês, que promovemos com a embaixada do Reino Unido. 
Agora queremos fazer com a americana também, com isso 
levaremos incentivo aos professores para que eles se apri-
morem cada vez mais, com técnicas novas e interessantes, 
para despertar o interesse do aluno”, afirmou Angelo.

Ressaltando seu encanto pela cidade, Todd afirmou que 
irá se tornar embaixador de Ouro Preto para o mundo. “Estou 
tendo uma aula de história nesse lugar, mas também estou 
feliz em saber que temos muito mais a fazer e não somente 
olhando para trás, mas olhando para frente. De uma maneira 
que as instituições americanas possam ter mais contato aqui 
em Ouro Preto, falamos sobre projetos sociais, sobre como 
crescer a economia, a importância do turismo e agora vou 
ser embaixador de Ouro Preto ao mundo, porque estou tão 
impressionado com tudo que tem aqui. Já até decidi voltar 
no próximo ano. Os Estados Unidos quer ser o melhor para 
Ouro Preto e para todo o Brasil”, declarou o embaixador.

A Prefeitura Municipal, por meio do Decreto nº 6.129 de 02 
de julho de 2021, decidiu manter a suspensão das aulas presen-
ciais da rede pública e privada de Ouro Preto. A decisão é reflexo 
da situação da pandemia da Covid-19 no município e vai de en-
contro ao Estado, que autorizou o retorno às aulas presenciais de 
forma híbrida (presencial e remota) a partir do dia 12 de julho, 
para alunos do 1º ao 5º ano, em cidades que estão na onda verme-
lha do Minas Consciente. A determinação do governo estadual 
foi anunciada na quinta-feira (1), após avaliação do Comitê Ex-
traordinário Covid-19.

O prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, explicou que 
“os profissionais da educação, trabalhadores da educação, pro-
fessores, servidores das redes municipal, estadual, federal, todos 
querem segurança para volta às aulas. Não queremos fazer nada 
às pressas, nada que seja precipitado. Já ficamos um ano e meio 
com as atividades suspensas, podemos avançar um pouco mais a 
fim de que haja plena segurança”.

Para poder viabilizar o retorno do ensino presencial, o Decre-
to nº 6.131 de 02 de julho de 2021 instituiu a Comissão Municipal 
“Voltas às aulas”. A comissão tem o “intuito de propor estratégias 
para o retorno das aulas presenciais, quando for possível”. Será 
composta pelos secretários de educação e saúde, um represen-
tante da Superintendência Regional de Ensino de Ouro Preto, do 
IFMG, da UFOP, do SINDSFOP, das escolas da rede privada, 

pelo presidente do Conselho Municipal de Educação e dois re-
presentantes da Câmara de Ouro Preto.

Segundo Angelo, “a Prefeitura criou a Comissão Volta às Au-
las [...] a fim de que acompanhe todo desenrolar dos acontecimen-
tos e possa programar a volta às aulas com toda segurança e com 
todos os protocolos bem atendidos [...]. Nós temos a certeza de 
que em breve teremos segurança para voltar ao ensino presencial 
e quem vai dar esse sinal, o atestado de segurança, é exatamente 
essa comissão, ouvindo todos os seguimentos concernidos”. Um 
aspecto importante para a volta às aulas de modo presencial é a 
vacinação. “Nós só retomaremos com plena segurança. [...] esta-
mos indo em um caminho muito bom, basta ter um pouco de pa-

ciência a mais. [...] a vacinação 
está avançando bastante no mu-
nicípio, tudo muito bem organi-
zado, as pessoas estão felizes, 
recobrando a confiança [...]. 
Então é importante haver segu-
rança para os profissionais que 
vão atuar, para as famílias, para 
os alunos”, declarou o prefeito. 
Até o momento, segundo o Pai-
nel Transparência da Secretaria 
Municipal de Saúde de Ouro 
Preto, divulgado no dia 30/06, 
3032 doses de vacinas foram 
para a área de educação. Esse 
número corresponde a 10,77% 
das 28141 doses administradas 
no município.

LUCAS PORFÍRIO
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Escritora mineira relança livro de crônicas

Josilaine Costa

LUCAS PORFÍRIO

Polícia Ambiental realiza apreensão de 
70 pássaros silvestres em Ouro Preto

KARINA PERES 

Na manhã desta quinta-feira 
(08), a Polícia Militar do Meio Am-
biente realizou a apreensão de 70 
pássaros silvestres e um pintagol 
híbrido sem registro e sem autori-
zação do IBAMA, em Ouro Preto. 
Além dos animais, também foram 
apreendidos materiais utilizados na 
caça, como três redes de apanhar, 
um alçapão e uma espingarda pol-
veira. Segundo o sargento Valdeci 
do Nascimento, comandante da 
operação, o autor do crime é rein-

cidente e terá que pagar uma multa 
de mais de R$100 mil, além de res-
ponder a um processo.

O sargento informou que após 
a apreensão, os animais serão en-
caminhados ao veterinário e se 
estiverem saudáveis, eles serão 
reintegrados na natureza. Caso as 
condições dos pássaros não sejam 
favoráveis, eles vão ser encaminha-
dos para o órgão competente. Val-
deci enfatizou a importância que 
esses animais têm na natureza e o 
quão prejudicial o crime pode ser. 
“Os pássaros são os portadores das 
sementes que fazem a revegetação 
das áreas, nós já estamos escassos 
de mata por causa do desmatamen-
to clandestino, e esse crime piora 
essa condição. Isso é um ato antigo 

que precisa ser mudado”, declarou 
o sargento. 

A operação foi deflagrada gra-
ças a uma denúncia anônima, por 
isso, Valdeci enfatizou a impor-
tância da colaboração da popula-
ção. “A polícia precisa da ajuda 
da sociedade para identificar essas 
situações, muitas vezes, as pessoas 
que estão perto que conseguem 
identificar. Por isso, nós pedimos 
à população da Região dos Incon-
fidentes para fazer essas denúncias, 
elas podem ter certeza que o sigilo 
será mantido”, afirmou.

As denúncias podem ser feitas 
na sede da Polícia Militar do Meio 
Ambiente, em Mariana ou através 
dos números: 3558-2003, 190 ou 
pelo 181.

A escritora e jornalista mineira Priscilla Porto vai relançar, oficialmente, no dia 14 
de julho, o seu livro de crônicas “As verdades que as mulheres não contam”. A segunda 
edição é produzida pela Chiado Books, editora de Portugal com filial em São Paulo. O 
evento, agendado para 20h, ocorrerá através de uma live no instagram da Livraria São 
José de Ouro Preto - @livriasaojose.ouropreto.

Em um bate-papo descontraído, Priscila conversa com Bethania Brum, adminis-
tradora da livraria local, sobre a segunda edição do livro, a carreira na literatura e a fase 
de escrita. “Falaremos também sobre como foi o processo para o relançamento, visto 
que agora a publicação é por outra editora”, contou a autora. Ela relembra que o pú-
blico poderá enviar perguntas: “Quanto mais interatividade, melhor fica o bate-papo”.
Segundo Priscilla, a segunda edição possui crônicas inéditas e capa nova, baseada em 
uma delas. “A capa também mudou, a qual achei tão interessante quanto a da primeira 
edição, amo ilustrações!”, relatou a escritora.

Priscilla é jornalista formada pela Universidade Federal de Viçosa (UFV), cronista 
do Jornal O LIBERAL e de sites e jornais da Região dos Inconfidentes. Para ela, este é um momento de bastante expectativas: 
“É muito especial para nós, escritores, esse momento de produção e publicação de um livro. E o título e a capa têm despertado 
bastante curiosidade nas pessoas, o que acho muito divertido”.“As verdades que as mulheres não contam” possui 43 crônicas, 
“a maioria com viés cômico e algumas com tom mais reflexivo, inclusive para as mulheres, mães e amigas. É uma viagem pelo 
universo feminino e de relacionamentos. As crônicas são recheadas com os mais variados ingredientes - vaidade, paixões, com-
petição, amores dúbios, compulsão por compras, traições e, principalmente, bom humor. São histórias cômicas e talvez nem tão 
fictícias, com as quais as mulheres irão se identificar. E claro, muitos homens irão reconhecer nelas as mulheres que fazem ou 
fizeram parte de suas vidas”, explicou a jornalista.



O LIBERAL Ed.1445 - SExta-fEira, 9 dE julho/2021

www.jornaloliberal.net
6OURO PRETO

Região dos Inconfidentes 
não aplicou doses 
vencidas contra a COVID-19

Câmara realiza cerimônia do “Cidadão  
Honorário” e “Honra ao Mérito”

KARINA PERES 

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

PROCLAMAS DE CASAMENTO
Cartório Vila Rica - 1º Registro Civil 
de Ouro Preto. Oficial: TITULAR 
Roberta Corrêa Vaz de Mello. Praça 
Monsenhor Castilho Barbosa,31 2º an-
dar, Pilar. Telefone: (31) 3551-0422.
E-mail:cartorioouropreto@yahoo.com.
br. Faz saber que pretendem casar – 
se: (se alguém souber de algum impe-
dimento, oponha-o na forma da Lei). 

Ouro Preto, 09 de julho de 2021.
Edital 10710 - HELDER MAR-
CELO ARAÚJO RODRIGUES, 
solteiro, brasileiro, surfaçagista, na-
tural de Ouro Preto/MG, nascido aos 
25/03/1993, filho de Geraldo Marcelo 
Rodrigues e Nádia Aparecida Araújo 
Rodrigues. E FERNANDA MENDES 
AMARAL, solteira, 30 anos de idade, 
brasileira, engenheira geóloga, natural 
de Belo Horizonte/MG, nascida aos 
14/06/1991, filha de Adair Rodrigues 
Amaral e de Márcia Miryam Gomes 
Mendes.  Ambos residentes e domicilia-
dos em Ouro Preto/MG.
Edital 10711 - TÚLIO ÂNGELO 
MACHADO TOFFOLO, solteiro, 
brasileiro, profissão professor univer-
sitário, natural de Ouro Preto/MG, 
nascido aos 19/06/1985, filho de Ro-
drigo Vicente BayãoToffolo, e Renata 
Maria Machado Toffolo. E DAYANNE 
GOUVEIA COELHO, solteira, brasi-
leira, professora universitária, natural de 
Itabirito/MG, nascida aos 05/08/1986, 
filha de Geraldo Washington da Cunha 
Coelho e Tânia Maria Gouveia Coelho.  
Ambos residentes e domiciliados em 
Ouro Preto/MG.
Edital 10712 - LUÍS FERNANDO 
KER BEZERRA JÚNIOR, solteiro, 
brasileiro, policial rodoviário federal, 
natural de Manhuaçu/MG, nascido aos 
13/12/1995, filho de Luis Fernando Ker 
Bezerra, e Geralda Magela Pacheco Ker 
Bezerra. E ISABELLA CONCEI-
ÇÃO APARECIDA ALVES OLI-
VEIRA  ROSA, solteira, brasileira, 
profissão do lar, natural de Belo Hori-
zonte-MG, nascida aos 14/07/1996, 

filha de Isaias Rosa e de Helenice Alves 
de Oliveira. Ambos residentes e domici-
liados em Ouro Preto/MG.
Edital 10713 - JOHNNY STE-
PHENS REIS PIMENTA, solteiro, 
brasileiro, profissional da Educação 
Físíca, natural de Sabinópolis/MG, 
nascido aos 02/08/1990, filho de Ge-
raldo Magela Pimenta e Telma Eulalia 
Reis Pimenta. E LAYS FERNANDA 
SOARES LOPES, filha de Licio José 
Lopes e de Roselayne Elisabeth Soares, 
ambos residentes e domiciliados em 
Ouro Preto/MG
Edital 10714 - LEONE ALEXAN-
DRE GOMES, solteiro, brasileiro, 
operador de equipamentos e instalações, 
natural de Ouro Preto/MG, nascido aos 
14/07/1980, filho de Eustáquio Reis Go-
mes e Luiza Gonzaga Coimbra Gomes. 
E LUCYNARA DANIELE VIEIRA, 
solteira, brasileira, profissão secretá-
ria, natural de Caeté/MG, nascida aos 
04/01/1992, filha de Luis Daniel Vieira 
e de Aparecida Augusta da Silva. Am-
bos residentes e domiciliados em Ouro 
Preto/MG
Edital 10715 - GUILHERME PAS-
SOS ANDRADE, solteiro, brasileiro, 
profissão comerciante, natural de Ouro 
Preto/MG, nascido aos 30/11/1991, fi-
lho de Nilton Luiz Paes Andrade e Ma-
ria Efigênia Passos Andrade. E PAOLA 
TEIXEIRA DE CARVALHO, soltei-
ra, brasileira, balconista, natural de Pon-
te Nova/MG, nascida aos 28/04/1992, 
filha de Itamar Teixeira de Carvalho e 
Marlúcia Rodrigues Teixeira de Carva-
lho. Ambos residentes e domiciliados 
em Ouro Preto/MG.
Edital 10716 - THIAGO DUTRA 
GUIMARÃES, solteiro, 27 anos de 
idade, brasileiro, profissão analista de 
desenvolvimento, natural de Mariana/
MG, nascido aos 29/01/1994, filho 
de Ronaldo Jerônimo Guimarães e 
Aparecida Maria Dutra Guimarães. E 
LILIAN AGDA DE OLIVEIRA, sol-
teira, , profissão engenheira civil, natural 

de Ouro Preto, nascida aos 26/09/1994, 
residente na Rua Magnésio, 36, São 
Cristovão, Ouro Preto/MG, filha de 
Valério Placido de Oliveira e Celeste 
Aparecida André. Ambos residentes e 
domiciliados em Ouro Preto/MG.
Edital 10717 - ANDRÉ LUÍS CUS-
TÓDIO, solteiro, brasileiro, Inspetor 
de Manutenção, filho de Silvio da Silva 
Custódio e Vera Lúcia Coelho. E JO-
SIANE GERALDA DOMINGOS, 
solteira, brasileira, profissão auxiliar de 
serviços gerais, filha de José Leite Do-
mingos, falecido e Geralda Aparecida 
da Silva Domingos. Ambos residentes e 
domiciliados em Ouro Preto/MG.

Elétrica Estrada Real agradece a população 
de Cachoeira do Campo e região pelo reco-
nhecimento. Estamos ao dispor para pres-
tar cada vez mais um atendimento com 

qualidade, excelência e profissionalismo. 
Venha nos visitar! Elétrica Estrada Real 

tem a solução real para você!

Na tarde desta quarta-
-feira (07), a Câmara Muni-
cipal de Ouro Preto realizou 
a cerimônia de entrega dos 
títulos de “Cidadão Hono-
rário” e “Honra ao Mérito”. 
Mais de 10 pessoas foram 
condecoradas com os títulos 
que reconhecem e celebram 
as significativas contribui-
ções desses cidadãos para o 
município.

Cada vereador que 
compõe o plenário da Câ-
mara indicou uma pessoa 
para receber o título de cida-
dão honorário. Os contem-
plados foram: José Geraldo 
dos Santos, Lenes Gomes 
Machado, Eugênio Pacelli da Silva, Telma das Graças Cam-
pos, Zenóbio dos Santos Júnior, Luiz Antônio Braga, Cássia 
Regina Neves, Padre Magno José Murta, Weliton Luiz dos 
Santos, Antenor Rodrigues Barbosa, Gilson Antônio Gomes 
e Paulo Ferreira.

Indicado pelo vereador Júlio Gori (PSC), o médico Luiz 
Antônio Braga, falou sobre a satisfação em receber o título. 
“É com muito prazer que estou aqui hoje, o meu encanto por 
Ouro Preto começou aos 15 anos, quando vim estudar. Depois 
fui para outras cidades, mas por obra do destino, acabei vol-
tando e sempre fui tratado com muito carinho aqui. Agradeço 
a todos que me indicaram para esse título, coincidentemente, 
estou completando 30 anos de formado, e eu equiparo esse 
título, em grau de importância, com o meu diploma, que con-
quistei 30 anos atrás. Estou muito feliz, muito obrigado a to-
dos”, afirmou Luiz.

Ao todo, 11 pessoas e instituições foram contempladas 
com o título de honra ao mérito, sendo eles: Cristina Maria 
Soares, Maria do Carmo Sousa, Marisa Xavier Sans, Rotizen 
Lage Reggiani, Antônio Tomé da Silva Fernandes, Luiz Flá-
vio Furtado, Instituto Butantan, Wanir Aparecida Rocha, Leo-
nardo Moreira Guimarães, Sebastião Raimundo Gonçalves e 
Grupo Espírita: A Caminho da Luz.

Devido ao importante trabalho que vem sendo realizado 
na produção de vacinas contra o coronavírus, o vereador Ma-
theus Pacheco (PV), indicou para receber o título de honra ao 
mérito, o Instituto Butantan. A ouro-pretana, Maria Aparecida 
da Silva, que está a quase 20 anos a frente do setor de imuni-
zação de Ouro Preto, recebeu o título em nome da instituição. 
“Receber esse título é uma honra para uma ouro-pretana como 
eu, que luta pela saúde e pela imunização no nosso município. 
O Instituto Butantan, participa do sistema de imunização mais 
completo do mundo, que é o nosso calendário vacinal. Esta-

mos lutando contra um vírus que parou o mundo e o instituto, 
de forma firme, correta, na base da ciência e da tecnologia, 
pode trazer ao nosso país a honra da vacina contra a covid-19. 
Muitas outras vacinas já foram produzidas por eles, além dos 
soros antiofídicos. Por isso, é uma honra receber esse título, 
eu fico muito feliz muito obrigada a todos pelo convite”, de-
clarou Maria.

O presidente da Câmara, Luiz Gonzaga do Morro, foi o 
responsável por encerrar a celebração, declarando que: “Foi 
com muita satisfação que recebemos todos vocês nessa casa 
para receberem essas homenagens, nós, como representantes 
do povo ouro-pretano, sentimos muita alegria em podermos 
homenagear pessoas e instituições que tanto trabalharam pa-
ra o desenvolvimento da nossa cidade e da nossa população. 
Queremos cada vez mais estarmos juntos e apoiar o trabalho 
de vocês. Agradeço a todos, que estiveram aqui e que fizeram 
essa cerimônia acontecer”, afirmou o presidente.

Na última sexta-feira (02), diversos veículos de informa-
ção divulgaram que ao menos 26 mil doses vencidas da va-
cina AstraZeneca foram aplicadas em todo o Brasil, compro-
metendo a eficácia da imunização. Entretanto, em Mariana, 
Itabirito e Ouro Preto não foram aplicadas doses fora do prazo 
de validade dos oito lotes dos imunizantes citados, é o que in-
formam os boletins das três cidades.

De acordo com a Folha de São Paulo, 70% das doses 
aplicadas de AstraZeneca vencidas correspondem ao lote 
4120Z005 com data de vencimento em 14 de abril. A Prefei-
tura de Mariana informou que recebeu deste lote o total de 
560 doses, mas, até a data de vencimento, o município não 
possuía mais o imunizante que foi utilizado entre os dias 06 e 
21 de fevereiro.

A nota informa ainda que “a Central de Imunização sem-
pre que recebe imunizantes verifica as datas de fabricação, da-
ta de validade, e confere todas as informações com a nota fis-
cal fornecida pela Secretaria Estadual de Saúde (SES-MG)”. 
Ainda, para os moradores que tiverem dúvidas, a Central se 
prontificou a verificar os cartões dos vacinados com o lote re-
ferido.  A Prefeitura de Itabirito informou que também recebeu 
doses de dois lotes: 4120Z001 e 4120Z005, mas que as doses 
recebidas foram administradas antes do vencimento. Segundo 
a nota, “As doses do lote 4120Z001, com vencimento em 29 
de março, foram aplicadas no dia 04 de março, mesma data do 
recebimento”. Já as doses do lote 4120Z005 foram aplicadas 
no dia 08 de fevereiro, data em que foram recebidas. A PMI 
não informou a quantidade que recebeu de cada lote.

O comunicado da Prefeitura de Ouro Preto informou que 
não foram aplicadas doses de vacinas vencidas no município 
e que “a estratégia de vacinação adotada pela Secretaria de 
Saúde otimiza de forma ágil e eficiente as doses recebidas”. 
Não foi esclarecido se a cidade recebeu imunizantes de algum 
dos lotes vencidos.
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SANEOURO inicia obras de 
abastecimento de água na Rua Direita

Tubulação antiga será substituída por material novo e de dimensões adequadas
A SANEOURO, empresa res-

ponsável pelos serviços de água e 
esgoto de Ouro Preto, realiza mais 
uma obra de melhoria no forneci-
mento de água da cidade. A con-
cessionária iniciou na quarta-fei-
ra (30) a substituição da rede de 
abastecimento e substituição das 
ligações de água na Rua Conde de 
Bobadela, a Rua Direita). A opera-
ção faz parte das medidas adotadas 
para modernização do sistema de 
abastecimento e redução do índice 
de perdas de água.

As obras são realizadas simul-
tânea aos trabalhos de recuperação 
do calçamento pela Prefeitura de 

Ouro Preto. “O Executivo pediu 
nosso apoio com manutenções 
emergenciais em caso de rom-
pimento da rede em função das 
obras. Como já temos um históri-
co de vazamentos frequentes nesta 
região, avaliamos que seria opor-
tuno executar a troca das tubula-
ções, causando menor impacto aos 
moradores e comerciantes”, desta-
ca o superintendente da Saneouro, 
Cleber Salvi.

A previsão é de que os traba-
lhos sejam finalizados dentro de 
30 dias e serão substituídos, apro-
ximadamente, 200 metros de rede 
água e substituídas cerca de 60 li-
gações de água. “Com a troca da 
tubulação antiga, que está compro-
metida pelo tempo, vamos reduzir 
significativamente as paralisações 
no abastecimento em função de 
manutenções, garantindo assim, a 
disponibilidade de água para esta 
região”, destaca Salvi.

As obras para a troca de redes 
fazem parte do programa de in-
vestimentos da SANEOURO para 
implantação e melhoria de todo o 
sistema de abastecimento da sede 
e dos distritos. A previsão é de que, 
já em agosto, tenha início a cons-
trução e substituição de mais de 30 
km de rede em todo município.

Durante os trabalhos, o abaste-
cimento dos imóveis da Rua Direi-
ta será interrompido de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 18h. A em-

presa informa que os imóveis que 
possuem caixa d’água não sen-
tirão os efeitos da paralisação. A 
caixa d’água deve ter capacidade 
equivalente ao consumo de pelo 
menos 24 horas, de acordo com as 
normas técnicas vigentes.

A SANEOURO reforça que 
está à disposição para sanar pos-
síveis dúvidas. Os clientes podem 
fazer contato pelo telefone 0800 
002 1741, pelo WhatsApp (11) 
99520-6424, ou nos pontos de 
atendimento: Ouro Preto – AV. JK, 
717, Loja 03, Vila Itacolomi, ou 
em Cachoeira do Campo - Jardim 
Strett Mall – loja 25.

Partiu no dia 08/06 Darli Augusto de Lemos, 
morador de Cachoeira do Campo. Sua fa-

mília presta homenagem: “a vida já não é mais 
a mesma. Sua lembrança está presente nos me-
nores detalhes. Aqueles aos quais não dávamos 
muita importância. Hoje, o uniforme traz a espe-
rança que, a qualquer momento, aquele homem 
alegre que vivia cantando, irá parar em nosso 
portão e recolherá nosso lixo mais uma vez com 
seu carrinho que já parecia ensinado. Mas hoje, o 
interfone não toca mais aos sábados, nem o carri-
nho para mais no portão da casa dos velhos, que 
te esperam pra tomar aquele café, as latinhas es-
palhadas pelo caminho não são mais recicladas, 
as caminhadas não têm mais o radinho preto e 
nem os vídeos engraçados e nem a fotos no alto das montanhas. O café com leite 
não tem mais o mesmo sabor, falta o segredo que só você tinha. (...) Irmão, há mui-
tos abraços que não foram dados, muitos sorrisos que foram economizados, o EU 
TE AMO ficou entalado na garganta e agora é tarde para que saia. (...) Nós, como 
somos egoístas e não queremos perder nada, pensamos que você foi antes da hora, 
mas o tempo é de Deu, e Ele que ao lado Dele apenas os bons de coração, e você 
está aos lado do Pai, olhando por nós. Até breve meu irmão, pai, filho, avô e tio!”.

Dia 07 de julho, o Heitor Ribeiro dos San-
tos, morador de Cachoeira do Campo, com-
pletou 11 anos. Seus pais Erbenito Sousa 
dos Santos e Jaqueline Ribeiro de Souza 
desejam um aniversário cheio de paz. “Que 
os sentimentos mais puros se concretizem 
em gestos de bondade, e o amor encontre 
abertas as portas do seu coração. Que você 
possa guardar deste aniversário as melho-
res lembranças. E que tudo contribua para 
sua felicidade. Feliz Aniversário!”.
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João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

Estatuto importante Estatuto importante 
de uma cidadede uma cidade

A CIDADE 
E EU

O PLANEJAMENTO URBANO é uma das características 
mais necessárias para o desenvolvimento equilibrado e harmônico 
das cidades brasileiras. Infelizmente, são poucas as que têm um 
plano diretor que estabelece metas para os dez anos seguintes à 
sua formulação, a serem necessariamente cumpridas pelas suas 
lideranças políticas, sucessoras de cada pleito eleitoral. A explosão 
demográfica (aumento da população) é um fenômeno visível do 
mundo moderno.

O crescimento desordenado da sociedade, em sua situação 
geográfica urbana, fere todos os princípios de uma boa adminis-
tração. Daí a oportunidade do Estatuto da Cidade, hoje, até com 
Ministério neste sentido. Sem planejamento não há rumo definido a 
seguir, e isto não é bom para a saúde administrativa do Município. 
Quem não sabe para onde quer ir, pode ir aonde não quer. Daí to-
das as más aplicações do dinheiro público, que exige planejamento 
certo, dentro dos limites previsíveis.

“O PROJETO DE LEI 5.788 de 1990 levou mais de uma dé-
cada para ser aprovado no Congresso Nacional. Somente em ju-
nho de 2001 virou lei e ficou conhecido como o Estatuto da Cidade, 
que prevê uma nova concepção de cidade e dispõe de uma série 
de mecanismos para atingi-la. Para que o estatuto entre em vigor 
no âmbito de cada município, é preciso que o poder local crie uma 
legislação específica regulamentando-o. Uma maneira simples de 
fazer, isto é, aprovar um plano diretor que contenha estes instru-
mentos. Aliás o estatuto determina que todas as cidades com mais 
de 20.000 habitantes aprovem um plano diretor no prazo máximo 
de cinco anos, contados a partir da data de aprovação da lei federal.

O principal recurso do estatuto é a definição da função social 
da propriedade. Imóveis vazios, terrenos sem nenhuma edificação 
imobiliária em regiões valorizadas da cidade, são exemplos de pro-
priedades que não cumprem função social. O estatuto prevê a co-
brança do Imposto Territorial Urbano (IPTU) progressivo no tempo, 
para estimular os proprietários a cumprirem a função social de seus 
lotes. Caso o abandono do terreno ou imóvel persista, a Prefeitura 
poderá recorrer à desapropriação mediante pagamento com títulos 
da dívida pública ou ainda a edificação ou utilização compulsória” 
(Almanaque Abril).

As cidades brasileiras que já superaram estes estágios, servin-
do como modelos para as demais do país foram Curitiba, Natal, 
Recife, Diadema e São José do Rio Preto. Nesta, por exemplo, os 
lotes que não cumpriram sua função social eram tão grandes que, 
aplicado o estatuto da cidade, foram utilizados para assentamento 
de 55 mil pessoas, ou seja 15% da população. Está aí uma opor-
tunidade para os municípios que quiserem e puderem fazer valer a 
aplicação do Estatuto da Cidade. A lei é dura mas é lei! Ela combate 
os problemas decorrentes da urbanização do risco. É uma arma 
poderosa nas mãos dos prefeitos.

ENFIM: O Estatuto da Cidade, lei nº 10.257/2001, estabelece 
várias normas que visam o desenvolvimento da cidade. Eis alguns 
dos abrangidos pelas suas normas, em benefício dos Municípios e 
de sua gente: Ela abriu um leque de possibilidades para lidar com 
questões urbanas, organizando os espaços diante do rápido cres-
cimento populacional e distribuição inadequada da terra. Tornou-se 
um marco para o urbanismo no Brasil. A Constituição de 1988 foi a 
primeira a tratar da questão urbana.

Norberto Bobbio, em “A Era dos Direitos” escreveu que “sem os 
direitos do homem reconhecidos e protegidos não há democracia; 
sem democracia não há condições mínimas para a solução pacífica 
dos conflitos. A democracia é a sociedade dos cidadãos”.

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Nota ao público leitor e 
parceiros de O LIBERAL

Na edição 1443, em 25/06, publicamos fala atribuída à vereador, po-
rém equivocadamente: “Igor Júnior (PTB), que é voluntário da APAC, 
contou que mandou um áudio para os demais vereadores da Câmara pe-
dindo que contribuíssem com a verba impositiva para ajudar a APAC, po-
rém, após discordar de atos da nova diretoria, igualmente não irá colaborar. 
‘[...] Peço aos outros colegas voluntários que me perdoem, mas também 
estou tirando minha emenda impositiva’”. A fala, creditada erroneamente, 
na verdade foi proferida pelo vereador Márcio Oliveira (Cidadania). Re-
tratamos aqui a menção equivocada aos vereadores em tela, bem como ao 
público leitor e parceiros do Jornal O LIBERAL.

Acidente em Itabirito deixa vítima fatal
Na manhã de segunda-feira 

(05), por volta de 11h, um aciden-
te envolvendo três carretas e dois 
carros deixou uma vítima fatal 
em Itabirito. Os veículos se en-
volveram em um engavetamento 
na BR-040, altura do KM 579, 
entre a Mina da Várzea do Lopes 
e o pedágio. Segundo o corpo 
de bombeiros, a vítima teve não 
resistiu aos ferimentos: “Ele não 
respondeu aos estímulos do pro-
tocolo de reanimação”.Com in-
formações do Radar Geral.
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Intercâmbio educacional: Prefeitura de 
Itabirito apresenta estruturas da Educação 
para profissionais de Conceição do Mato Dentro

Com o objetivo de intensificar 
o intercâmbio entre as redes muni-
cipais de ensino, além da troca de 
experiências e compartilhamento 
de desafios entre as equipes de 
Educação, a Prefeitura de Itabiri-
to recebeu na última quarta-feira, 
dia 30 de junho, profissionais do 
município de Conceição do Mato 
Dentro.

Durante a agenda, foram apre-
sentadas as estruturas físicas dos 
departamentos da Secretaria de 
Educação de Itabirito, com desta-
que para a exposição sobre os ser-
viços oferecidos no Centro Muni-
cipal de Atendimento Educacional 
Especializado - CMAEE.

O CMAEE tem o objetivo de 
oferecer serviços especializados 
de apoio e capacitação para iden-
tificar as necessidades específicas 
dos alunos da rede municipal. "É 

Processo Seletivo é aberto 
para contratações temporárias

sempre muito importante mostrar-
mos o nosso trabalho e trocarmos 
experiências com municípios da 

região”, afirma a coordenadora da 
equipe técnica do CMAEE, Joelma 
Dutra.

A Prefeitura de Itabirito abre 
Processo Seletivo Simplificado 
para preenchimento de vagas de 
contratação temporária. A partir do 
dia 5 de julho, os interessados de-
verão realizar a inscrição no site da 
Fundação de Desenvolvimento da 
Pesquisa - Fundep. O prazo ficará 
aberto até o dia 19 de julho.

Serão oferecidas 274 vagas 
para funções públicas nas áreas de 
Saúde, Educação e Assistência So-
cial. Poderão se inscrever candida-
tos de níveis fundamental, médio e 
superior. Aos cidadãos sem acesso 
à internet serão disponibilizados 
computador e impressora no De-
partamento de Recursos Humanos, 

localizado na Av. Queiroz Júnior, 
nº620, 2º andar, Centro, nos dias 5 a 
9 de julho, das 12h às 17h30.

Isenção da taxa de inscrição
Candidatos de baixa renda, 

inscritos no Cadastro Único e can-
didatos doadores de medula óssea 
poderão requerer, nos dias 5 e 6 de 
julho, a isenção da taxa de inscrição. 
O requerimento de isenção deverá 
ser preenchido no site da Fundep.

Seleção de candidatos
A seleção será realizada em eta-

pa única por meio de análise curri-
cular. A documentação comproba-
tória deverá ser encaminhada no ato 
da inscrição, via upload, conforme 
especificado no edital. Para consul-
tar as vagas disponíveis e demais 
informações, é imprescindível que 
os candidatos leiam atentamente 
ao edital e os requisitos para inscri-
ção. Em caso de dúvidas referente 
ao processo seletivo, os candidatos 
deverão enviar um e-mail para con-
curso@fundep.com.br.
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traves, além de revitalização dos 
brinquedos da área de lazer.

“Estamos buscando manter 
nossas instalações esportivas em 
ótimas condições. Realizamos 
mais uma intervenção com o in-
tuito de incentivar a prática es-
portiva e proporcionar a toda a 
comunidade melhor qualidade de 
vida. Em breve, toda a população 
poderá usufruir de equipamentos 
revitalizados”, destaca o secretá-
rio de Esportes e Lazer, Raphael 
Rondow. 
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Prefeitura de Itabirito revitaliza 
quadra de esportes do Acuruí

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Nascimento: Felizes os avós Marina e Francis-
co de Brito, Mercedes e Lúcio Braga, além de 
tios, primos e amigos, com a chegada da gra-
ciosa Rafaela, filha de Fernanda e Joao Lúcio. 

A família é só alegria. Bem-vinda Rafaela com todo seu charme e 
beleza!
Banda: Esperando o término da pandemia para recomeçar os en-
saios e as atividades musicais, músicos da banda nova e adeptos 
prepararam belas mensagens alusivas ao aniversário do diretor Ari 
Teodoro de Souza, que comemorou seus 89 anos no último dia 4, 
ladeado de filhos, genros e netos. Parabéns!
Por onde anda? Sandra Fernandes, profissional destaque na região 
pelas belas fotos em eventos citadinos. Lente mágica revelando a 
beleza dos jovens em casamentos, aniversários etc. sempre um close 
revelando arte e bom gosto. Sandra Fernandes é gente de expressão 
na região dos inconfidentes.
Luto: A cidade perdeu no primeiro dia de julho, aos 73 anos, Maria 
Helena Assis Paranhos. Filha de tradicional família itabiritense, a tia 
Lelena como era mais conhecida, foi fundadora do “Amor Exigen-
te”, conselheira tutelar, professora, cursilhista e sempre coordenou 
com muito carinho o debut Cristão da Paróquia Nossa Senhora da 
Boa Viagem. A cidade chora a perda desta líder que tanto realizou 
em prol de nossa sociedade. Aos familiares nossas condolências.
Credibilidade: Batendo o recorde de mais de 2 milhões de visuali-
zações, o Site Radar Geral completou um ano esta semana. A credi-
bilidade do jornalismo é possível quando não se mistura militância 
com o ato de informar os acontecimentos. Nossos parabéns ao jor-
nalista Romeu Arcanjo, que é sempre destaque pela sua forma ética 
e responsável. Itabirito agradece.
Falando de amor: Viver uma verdadeira experiência amorosa é 
um dos maiores prazeres da vida. Gostar é sentir com a alma, mas 
expressar os sentimentos depende das ideias de cada um. Condicio-
namos o amor às nossas necessidades neuróticas e acabamos com 
ele. Vivemos uma vida tentando fazer com que os outros se respon-
sabilizem pelas nossas necessidades enquanto nós nos abandonamos 
irresponsavelmente. Queremos ser amados e não nos amamos, que-
remos ser compreendidos e não nos compreendemos, queremos o 
apoio dos outros e damos o nosso a eles. Quando nos abandonamos, 
queremos achar alguém que venha a preencher o buraco que nós 
cavamos. A insatisfação, o vazio interior se transformam na busca 
contínua de novos relacionamentos, cujos resultados frustrantes se 
repetirão. Cada um é o único responsável pelas suas próprias neces-
sidades. Só quem se ama pode encontrar em sua vida um Amor de 
Verdade. (Zíbia Gasparetto)
Para refletir: A persistência é o caminho do êxito.

Naquele tempo: Dos bons festivais de São Pedro, estes atletas 
encantavam o público com belas exibições futebolísticas. Iva-
cy Simões, José Antônio Teixeira e Gilberto Costa (Acaiaca)
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Covid-19: Prefeitura de Itabirito realiza 
vacinação de profissionais da coleta 
seletiva e de limpeza urbana

Com o objetivo de promover 
a saúde pública, a Prefeitura de 
Itabirito, realizou na quinta-feira, 
dia 1 de julho, a vacinação contra 
a Covid-19 de profissionais envol-
vidos na coleta de resíduos sólidos 
e recicláveis, além de servidores de 
limpeza urbana.

“Agradeço a Deus por nos hon-
rar com mais essa vitória. É muito 
importante ser vacinado, porque is-
so funciona como a defesa da nossa 
saúde. Espero que chegue a todos 
o mais rápido possível”, afirma o 
presidente da Reciclar, Marcos An-
tônio de Araújo.

Foram aplicadas cerca de 150 
doses na Central de Vacinação, lo-
calizada na área da Julifest.

Confirmando o compromisso 
de garantir a qualidade das insta-
lações esportivas do município, a 
Prefeitura de Itabirito, por meio 
da Secretaria de Esportes e Lazer, 
concluiu em junho os trabalhos de 
revitalização da quadra de esportes 
no distrito de Acuruí. 

Com apoio da Secretaria de 
Obras e Serviços e o fornecimento 
de materiais da empresa Mineração 
Ferro Puro, foram realizados ser-
viços de recuperação do piso, pin-
turas das linhas de marcação e das 

Próximas intervenções
A previsão é de que até o fim 

de julho ocorram melhorias nas 
instalações dos vestiários visando 
oferecer mais conforto aos atletas e 
frequentadores.

Prefeitura de Itabirito inicia vacinação de pessoas 
sem comorbidades

Dando sequência à vacinação contra a 
Covid-19, a Prefeitura de Itabirito deu início 
na sexta-feira, dia 2 de julho, à vacinação de 
pessoas com idades entre 58 e 59 anos, sem 
comorbidades, na Central de Vacinação, na 
área da Julifest. Foram aplicadas 450 doses 
da vacina contra a Covid-19, seguindo as di-
retrizes estabelecidas no Plano Nacional de 
Imunização - PNI.
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Prefeitura dá continuidade 
a obras e intervenções 
nas vias da cidade

Desafio de voleibol dá continuidade em retomada às práticas 
esportivas no município

Lí
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Prefeitura de Mariana implementa o 
Centro de Reabilitação para atender 
pacientes que tiveram Covid-19

Sempre preocupada com a saú-
de pública e em oferecer o melhor 
atendimento à população maria-
nense, a Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Saúde, 
implementa na cidade o Centro de 
Reabilitação Pós-Covid. O objeti-
vo da iniciativa é atender todos os 
pacientes que foram infectados pela 
Covid-19, para que tenham acesso 
ao serviço específico para as possí-
veis sequelas causadas pela doença.

A partir de 15 de julho, todos 
os pacientes que receberem alta 
hospitalar ou do isolamento domi-
ciliar, receberão a oferta do acom-
panhamento especializado e serão 
triados por um questionário. Esses 
pacientes serão classificados de 
acordo com essa escala dos sinto-
mas Pós-Covid e suas complica-
ções, estabelecendo as prioridades 
de atendimento e de exames com-
plementares.

As consultas vão acontecer no 
Centro Especialidades - PREVI-
NE, que contará com uma equipe 
de cardiologistas, oftalmologistas, 
neurologistas, pneumologistas, en-
tre outros, destinados somente pa-

ra esses atendimentos. Os demais 
serviços e consultas especializadas 
serão disponibilizados mediante 
pedido do médico de referência e 
terão prioridade dentro da rede.

QUESTIONÁRIO: Foi dis-
ponibilizado um questionário para 
acompanhamento dos pacientes que 
já receberam alta e ainda tenham 
algum sintoma ou sequela Pós- Co-
vid, para que possam manifestar seu 
interesse no acompanhamento e se-
jam classificados de acordo com os 

riscos. Através das respostas do for-
mulário, a equipe responsável entra-
rá em contato para agendar a consul-
ta com os médicos de referência ou 
direcionando ao serviço da atenção 
primária, em casos leves.

NOVOS CASOS: Na medida 
que o paciente tiver alta, ele será 
monitorado pela Secretaria de Saú-
de, que irá aplicar o questionário. 
De acordo com a pontuação, ele 
será encaminhado para o serviço de 
reabilitação Pós-Covid.

A Prefeitura de Mariana, em 
parceria com a Associação Maria-
nense de Vôlei, realizou no último 
sábado (03), na Arena Mariana, 
o desafio de voleibol, que contou 
com 2 categorias +35 e -35 anos. 
No total, participaram 18 mulhe-
res e 23 homens. Durante a reali-
zação do evento, foram repassadas 
à associação, materiais esportivos, 
dentre eles, suporte de ataques, bi-
rutas, 16 bolas de vôlei e dois jo-
gos de uniformes completos.

Bruna Costa e Lívia Olivei-
ra foram as campeãs do desafio. 

Foram realizadas quatro rodadas 
com diferentes movimentos do 
voleibol, que ao serem feitos da 
forma correta somavam pontos. 
Os participantes, ganharam prê-
mios e medalhas, de acordo com 
a sua classificação. O projeto tem 
como objetivo principal trazer no-
vamente os atletas que devido a 
pandemia ficaram sem os treinos 
e jogos.

Magda do Rosário Vieira, 
ressaltou a importância da pratica 
esportiva e elogiou a realização do 
evento, que serviu como forma de 

encontrar as pessoas que ela não 
via desde o início da pandemia e 
de ser exercitar depois de muito 
tempo parada. “Convido a todas 
as mulheres da minha idade a par-
ticiparem dos eventos, a idade está 
na mente e não no corpo”, acres-
centou ela.

Todos os protocolos de segu-
rança foram seguidos, como medi-
ção de temperatura, distanciamen-
to social, higienização das bolas a 
cada participação dos atletas, uso 
obrigatório de máscaras e o uso do 
álcool 70%.

A Prefeitura de Mariana está realizando uma série de intervenções na 
sede, nos distritos, subdistritos e localidades, investindo em ações e projetos 
para melhorar a infraestrutura da cidade.

Rua do Campinho: Por meio da Secretaria de Obras, foi realizado o 
recapeamento asfáltico na Rua do Campinho, em Passagem, por meio da 
execução da drenagem da via e construção do meio fio, que irá garantir 
maior durabilidade do asfalto.

Rua Praia da Tijuca: Outro local que passa por intervenções é a Rua 
Praia de Tijuca, no bairro Nossa Senhora Aparecida. A pedido da comunida-
de, a via recebe obras de asfaltamento, proporcionando mais acessibilidade 
e segurança aos moradores.

Bairro Morada do Sol: Estamos finalizando o recapeamento asfáltico 
nas vias que dão acesso aos prédios do bairro Morada do Sol. Em todo o lo-
cal, estão sendo feitas intervenções de pavimentação, de modo a requalificar 
e revitalizar as ruas que cercam as moradias. O Espaço também passou por 
obras de drenagem, construção de redes de água e esgoto.

Rua Pau Brasil: Os moradores da Rua Pau Brasil, no Rosário, serão 
contemplados por melhorias na via que há muito tempo são aguardadas pela 
comunidade. A Secretaria de Obras realizou no local a drenagem pluvial, 
com a implantação da rede de água e esgoto. Nesta semana foi finalizada a 
terraplanagem e, em breve, serão iniciadas as intervenções asfálticas.

Rua 
Cereja - 
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Mariana evolui de 125º para 
24ª posição no ICMS Esportivo

Município, em 2021, alcança sua melhor pontuação
O ICMS Esportivo, mecanis-

mo que incentiva a organização e 
implementação de políticas públi-
cas esportivas por meio de estímulo 
à criação e manutenção de conse-
lhos municipais de esportes, é um 
critério de pontuação para os muni-
cípios de Minas Gerais receberem 
recursos de acordo com as ativida-
des esportivas realizadas.

O Conselho Municipal de Es-
portes de Mariana se encontra ati-
vo desde 2015 e realiza reuniões 
mensais periódicas. Cada vez mais, 
segue se fortalecendo com muito 
comprometimento dos membros da 
sociedade civil e do poder público. 
A pontuação é realizada em virtude 
de projetos sociais esportivos e cam-
peonatos realizados na cidade de 
Mariana e promovidos pela Prefei-
tura e entidades esportivas existentes 
no município. Participações de atle-
tas em outras cidades, instalações de 
novos equipamentos e programas, 
projetos e eventos esportivos que fo-
ram cadastrados são os critérios que 

são pontuados no ICMS. 
Seguindo a lógica, quanto mais 

atletas, modalidades e equipamen-
tos instalados, mais pontos são so-
mados ao índice. Levando isso em 
conta, o município vem evoluindo 
no decorrer dos anos, sendo em 
2016 o 125º colocado, 141º posi-
ção em 2018 e nos anos de 2019 e 
2020 as colocações foram de 65º e 

59º, respectivamente. Atualmente, 
em 2021, nos encontramos no 24º 
lugar, alcançando nossa melhor 
pontuação. Seguimos, em parceria 
com o Conselho Municipal de Es-
portes, valorizando as entidades es-
portivas, trabalhando em busca de 
melhores resultados para valorizar 
a qualidade dos esportes dos cida-
dãos Marianenses.
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Chapa 1 é declarada vencedora 
e irá liderar o Metabase Mariana

Prefeitura de Mariana reinaugura Galeria dos Ex-Prefeitos
KARINA PERES 

Na tarde da última sexta-fei-
ra (02), a Prefeitura de Mariana, 
reinaugurou a Galeria dos Ex-Pre-
feitos Pedro Aleixo, incluindo nos 
quadros os nomes de vereadores e 
prefeitos que comandaram a cida-
de de forma interina. A iniciativa 
resgata a história política do mu-
nicípio, destacando a importância 
de cada ex-prefeito na administra-
ção pública da cidade. O evento 
contou com a presença dos ex-
-prefeitos Geraldo Sales, Newton 
Godoy, Raimundo Horta e Hélio 
Petrus, além do prefeito interino, 
Juliano Duarte e de vários verea-
dores da Câmara Municipal.

O ex-prefeito, Hélio Petrus 
Viana que comandou o municí-
pio de 1971 a 1972, falou sobre a 
alegria em fazer parte da memória 
da cidade. “Cada época teve a sua 
história, me sinto muito feliz em 
ter dado minha contribuição, em-
bora pequena, para Mariana. Que-
ro parabenizar a todos os colegas 
que vieram depois. Estou muito 
feliz de hoje estar presenciando o 
progresso dessa cidade, hoje Ma-
riana tem seu nome consagrado 
no cenário nacional”.

Além de vereadora, duran-
te o evento, Sônia Azzi (DEM), 
também representou a famí-
lia do ex-prefeito José Marton 
(1999/2000), e destacou a impor-
tância do poder legislativo e exe-
cutivo trabalharem juntos no co-

mando do município. “Quero pa-
rabenizar a todos os ex-prefeitos. 
Estar a frente de uma prefeitura 
não é brincadeira, é muito difícil, 
e se não tiver o apoio dos vereado-
res, fica mais difícil ainda. Então 
o que eu quero é união, temos que 
lembrar que não estamos fazendo 
pelo prefeito, e sim para o bem de 
toda Mariana”, disse a vereadora.

Juliano Duarte agradeceu a 
presença de todos e explicou que 
antes a prefeitura não incluía os 
quadros dos presidentes da câma-
ra que administraram o municí-
pio, mas ressaltou que eles deram 
a sua parcela de contribuição e 
que isso também era um forma de 
contar a história de Mariana. Por 
isso, foi incluído na galeria dos 
ex-prefeitos, o nome dos vereado-
res e prefeitos interinos. “O povo 
que não conhece sua história está 
fadado ao fracasso, e aqui temos 
a história, com cada um no seu 
tempo, cada um nas suas ações e 
que contribuíram muito para que 
Mariana se tornasse uma cidade 
de nome forte no Brasil”, ressal-
tou Juliano.

Além da galeria, a prefeitura 
também inaugurou os quadros do 
artista Camaleão, que contam a 
história de Mariana, desde o des-
cobrimento do ouro até os dias 
atuais, por meio de charges. Os 
quadros também vão ficar expos-
tos no Paço Municipal Pedro Alei-
xo, localizado no andar superior 
da prefeitura.

A Chapa 1, denominada “De-
mocracia, Transparência e Luta”, 
foi eleita pela mesa apuradora 
para liderar o sindicato Meta-
base Mariana para o quadriênio 
2021/2025. A eleição contou com 
a participação de 561 sócios. Após 
a contagem dos votos, a mesa apu-
radora considerou preenchidos os 
requisitos do artigo 31, parágrafo 
primeiro, art. 32 e art. 59, “a”, do 

Estatuto da Entidade, validando 
processo eleitoral.

O Sindicato agradeceu a par-
ticipação dos trabalhadores e co-
municou que as atenções agora se 
voltam para as principais deman-
das da categoria, como a defesa 
dos direitos trabalhistas, os ativos 
judiciais, as perícias que estabele-
cem as funções insalubres e acor-
dos coletivos.
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Os animais são, hoje, protegidos por lei, embora uma minoria 
pareça ignorar ou fingir que não sabe, para continuar em sua sa-
nha contra os indefesos. O fato é que uma legislação se impõe e 
é preciso que seja cumprida, ainda que não de acordo com ela, 
conforme se percebe na referida minoria. O que muitos não sabem 
é a origem das leis de proteção aos animais. Embora pareça ter 
vindo de cima para baixo, imposta ao sabor da vontade do gover-
nante, ela teve inspiração na consciência do ser humano, que se 
elevou ao longo do tempo, passando a considerar outras vidas co-
mo suas parceiras neste planeta. A lei apenas consolidou o já gra-
vado nas consciências mais evoluídas e possibilitou a adesão de 
outras ainda um tanto distantes dos animais. Quem bem observa 
percebe que alguns animais silvestres, principalmente aves, já se 
aproximam, sem medo, do ser humano, nos centros urbanos. Mais 
livres do perigo humano e não à procura de alimento, como alguns 
supõem, elas chegam cada vez mais perto. Do lado humano cres-
cem os negócios em torno da vida dos animais de estimação, mais 
profissionais surgem para que eles vivam com saúde e voluntários 
lhes dedicam parte do seu tempo. Mas, na contramão de tudo isso 
ainda há espíritos-de-porco! E eles fazem a diferença negativa na 
relação humana com os ditos irracionais. São poucos e nem se-
riam notados se vivessem suas vidas sem demonstrar sua aversão 
por animais, mas insistem na hostilidade, maus tratos, agressões 
e eliminação. Tem crescido a ocorrência de envenenamento de 
cães e de gatos, de forma sorrateira e covarde, com a agravante 
de o ato ser praticado em áreas privativas dos tutores das vítimas. 
A tais desumanos seria bom que alguém, sabendo e não querendo 
denunciá-los, os advertisse de, pelo menos dois crimes cometidos: 
envenenamento de ser indefeso e invasão de domicílio pois, ainda 
que não tenha entrado na área privativa, sua ação final e fatal ali foi 
consumada. Seriam dois crimes a pagar, se justiça se fizesse! Cau-
sa indignação tal comportamento, mas a ignorância e cara-de-pau 
de outro inimigo da vida nos surpreende, quando pede indicação de 
um veneno para matar gato. Socooorro!

Vidas são Vidas são 
sempre vidassempre vidas

Flama-MG debate acesso à água
A Frente Mineira de Luta das 

Atingidas e dos Atingidos pela Mi-
neração (FLAMa-MG) promoveu, 
na noite de quarta-feira (7), a live: “O 
acesso à água é um direito! As lutas 
na região inconfidentes contra a pri-
vatização da água”. O evento encer-
rou o seminário “Mineração, água e 
meio ambiente”.

A roda de conversa recebeu 
Aguinaldo Antônio da Conceição, 
servidor da UFOP e ex-funcionário 
do SEMAE/OP; Guilherme Lima, 
professor da UFOP e membro do 
Comitê Sanitário de Defesa Popular 
de Ouro Preto, Mariana e Região; 
Elói Martins, trabalhador efetivo do 
SAAE e bombeiro hidráulico; e Bru-
no César, diretor do Sindicato Meta-
base Inconfidentes.

Aguinaldo da Conceição apre-
sentou um histórico da água e esgoto 
em Ouro Preto, desde a sua funda-
ção. Segundo o servidor, a cobrança 
de água é uma questão antiga, pois 
desde 1832 existem registros sobre 
casos de cobrança de água no muni-
cípio. Ele explicou que antigamente 
a população se abastecia através dos 
chafarizes: “Em 1880, foi contratado 
pela província o engenheiro Gustavo 
Adolfo para realizar estudos sobre o 
que era necessário para instalação do 
sistema de canalização de água e es-
goto na cidade”.

O membro do Comitê Sanitário 
de Defesa Popular de Ouro Preto, 
Guilherme Lima, chamou atenção 
para relação da mineração e água na 
região dos Inconfidentes. De acordo 
com ele, “a água não está somen-
te no leito do rio, nas nascentes, ela 
também está no lençol freático. Con-

forme você vai cavando, extraindo a 
água do lençol freático para minerar, 
você esgota o lençol freático no mes-
mo nível. [...] Todo processo de mi-
neração influencia no acesso à água”.

Guilherme explicou ainda que 
é importante que a população tenha 
uma dimensão mais ampla quando 
luta pela água. “Quando nós pensa-
mos nesse processo de privatização, 
é uma disputa para gerar lucro e não 
uma disputa para garantir o direito 
do povo. Isso quem faz é o povo [...]. 
Quem é capaz de fazer grandes trans-
formações na sociedade é a popula-
ção”, afirmou.

O trabalhador efetivo do SAAE 
de Mariana, Elói Martins, se posicio-
nou contra a privatização de serviços 
essenciais e reafirmou: “a água é um 
direito de todos [...]. Eu vejo que a 
água é o mínimo necessário que o ser 
humano pode exigir para viver com 
um pouco de dignidade. [...] Quem 
sai prejudicada (com a privatização) 
é a população”. Ainda, “Eu sou a 

favor de permanecer o SAAE como 
uma autarquia, por entender que ele 
é viável. É só deixar trabalhar e dar 
condições, não ter tanta ingerência 
política igual tem”.

Bruno César, diretor do Metaba-
se, falou na necessidade da participa-
ção popular em relação ao serviço de 
água e esgoto. “A gente pede que seja 
eleito um comitê para gerir o SAAE, 
um conselho administrativo e um 
conselho fiscal, para gerir o SAAE 
e os recursos do SAAE com a parti-
cipação popular. [...]. É uma fiscali-
zação popular a uma administração 
popular. Há obviamente o interesse 
da população de estar indicando para 
a autarquia onde estão as falhas, onde 
estão as necessidades. Da população 
participar de todo o processo, desde 
captação de água, tratamento, des-
tinação do esgoto e muito em breve 
o tratamento do esgoto na região de 
Mariana”. A live completa está dis-
ponível na página da Flama-MG no 
Facebook.

Jovens promovem 
campanha do 
agasalho em Itabirito

“As temperaturas caem. O amor aumenta”, esse é o slogan da campa-
nha do agasalho promovida por jovens itabirenses que recolhem doações 
para bairros de maior vulnerabilidade social e econômica em Itabirito.

Até o dia 22, podem ser doados agasalhos (roupas de frio em geral), 
cobertores, edredons, cachecóis, meias e alimentos não perecíveis. As 
doações estão sendo recolhidas na LOC MIL - Locação de Máquinas e 
Andaimes (R. Emídio Quites, 462 - Praia, Itabirito) e no PEDE PRAÇAÍ 
(R. João Pessoa, 70 - Centro, Itabirito).

Iago Ferreira, um dos idealizadores da campanha, explica que “a ideia 
surgiu como uma campanha de natal. Arrecadamos brinquedos, roupas e 
alimentos, fizemos surpresinhas de doces para as crianças e deixamos o 
nosso contato à disposição para sempre que fosse necessário”. Assim, as 
instituições participantes em dezembro entraram em contato com os vo-
luntários para a promoção de uma campanha de alimentos. Com as baixas 
temperaturas no inverno, Iago se uniu aos amigos Ana Stella e Fabrício e 
tiveram a ideia de também recolher agasalhos.

A expectativa é ajudar o máximo de pessoas que puderem: “Pessoal, 
não é preciso muito para poder ajudar. Você não precisa doar 5 blusas, 10 
calças ou sei lá quantos cobertores para fazer a diferença na doação. Se 
cada um doar uma blusa que seja, pensa em quantas pessoas poderão ser 
ajudadas. Tá todo mundo na correria, todo mundo ocupado, mas pedimos 
do fundo do coração para quem puder ajudar, ajude. Se não tiver roupas 
para doar, divulgue nossa ação para que ela chegue a mais pessoas. Tenho 
certeza que essa campanha vai ser um sucesso e vocês podem nos ajudar”, 
conta Iago.

A campanha tem o apoio da Rede de Atenção Infantojuvenil - Entre-
laço Itabirito. Para mais informações ou se quiser ajudar na divulgação, 
basta acessar o perfil @entrelaco.itabirito no instagram. 
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